

Capitanes

**(19-09-2023).- Marcelo Rossini...**

Es el nuevo director de Finanzas de Braskem Idesa, consorcio que opera el complejo petroquímico Etileno XXI, en Nanchital, Veracruz. Tras la crisis en el suministro de materia prima, el complejo ya trabaja a 80 por ciento y ha producido más de 4 millones de toneladas de polietileno de alta y baja densidad desde su arranque en 2016.

Regulación en proceso

Un tema que está generando atención en el sector energético es el cambio en las disposiciones para regular sistemas de generación distribuida, es decir, aquellos menores a 500 kilowatts que en su mayoría son para autoconsumo y utilizan paneles solares.

Dichas disposiciones, elaboradas por la Comisión Reguladora de Energía, se encuentran en proceso de consulta en la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer), a cargo de Alberto Montoya.

La nueva versión de las disposiciones plantea el pago de una contraprestación por la venta de excedentes a la red, misma que desde el punto de vista de los involucrados es muy baja.

Uno de los comentarios más extensos, cuyo autor no está identificado, argumenta la necesidad de aumentar el pago, pues se considera un precio muy bajo que toma como base las subastas eléctricas que fueron canceladas en esta Administración.

Sin embargo, ese precio no es el que corresponde a los costos que pagan los usuarios, a quienes se fija una tarifa en función de la canasta de generación del sistema eléctrico, conformado por proyectos de subastas, pero también por centrales que utilizan combustibles fósiles, cuyos costos son mayores.

Los involucrados en el tema reconocen la disposición de la Conamer para obligar a la CRE a responder las preguntas de quienes realizan comentarios, y eso sí representa un avance respecto a otras regulaciones.

Ambiente sano

Para Fibra Mty el crecimiento de sus negocios debe ir de la mano de sus compromisos en materia de sustentabilidad.

Por ello, el fideicomiso presenta hoy a sus inversionistas su Plan Estratégico de Sustentabilidad 2023-2025, además de detallar los resultados obtenidos en 2022.

El año pasado, la fibra dirigida por Jorge Ávalos Carpinteyro captó recursos por 3 mil 450 millones de pesos y compró el portafolio industrial Zeus de 46 propiedades, dos logros que empataron con la certificación LEED de más de 137 mil metros cuadrados de espacio total.

Fibra Mty sabe que el nearshoring ofrece una ventana de oportunidades, sobre todo para sus inmuebles industriales y de oficinas.

Sin embargo, también tienen claro que los requerimientos de las empresas extranjeras en temas de gobernanza, sociales y ambientales son más altos.

Por ello firmó los Principios de Inversión Responsable de las Naciones Unidas desde el 7 de diciembre de 2022, con los que se compromete a realizar acciones contra el cambio climático y sus efectos.

## Plataformas prometedoras

Las plataformas de crowdfunding en México van por buen camino.

En 2022, más de 798 mil inversionistas colocaron recursos por 10 mil 877 millones de pesos, lo que representó un aumento de 93.4 por ciento respecto a 2017, según una radiografía del sector realizada por la Asociación de Plataformas de Fondeo Colectivo (Afico), que lidera Fernando Padilla.

Por el lado de quienes solicitan recursos, las plataformas favoritas son las de préstamos personales, como Prestadero, Yotepresto y Doopla, con un crecimiento anual promedio de 93 por ciento.

Las plataformas enfocadas en proyectos inmobiliarios Monific, 100Ladrillos y Briq han registrado un aumento promedio de 311 por ciento anual en la elección por parte de inversionistas.

Las plataformas de crowdfunding son una opción para quienes buscan "mover su dinero" y obtener algunos rendimientos fuera de medios tradicionales como la banca o los Cetes.

También son la alternativa de personas y empresas que buscan financiamiento, a veces con tasas más bajas.

Actualmente, 26 plataformas se encuentran afiliadas a la Afico, de la que 19 están en operación.

En 2022, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), bajo el mando de Jesús de la Fuente Rodríguez, autorizó seis nuevas Institución de Financiamiento Colectivo.

## Marca famosa

Quálitas Compañía de Seguros fue oficialmente reconocida como una marca famosa por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI).

Este título se otorga a empresas que cumplen y acreditan requisitos rigurosos establecidos en la Ley de la Propiedad Industrial, y cuyo nombre es ampliamente reconocido por la mayoría del público consumidor en México.

Este nombramiento brinda a la empresa, que lleva José Antonio Correa, una serie de ventajas estratégicas como mejores condiciones contractuales, pues obtendrá beneficios relacionados con el uso de su marca en México y el extranjero.

También dota a la compañía de mayor seguridad y certidumbre para inversores, así como beneficios corporativos y reputacionales.

Quálitas es la compañía mejor posicionada en el mercado del seguro automotriz, pues al primer semestre de este año registró una participación de 30.1 por ciento.

Además, logró un récord en unidades aseguradas, con 5.2 millones en dicho periodo.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/capitanes-2023-09-19/op256775>

Fecha de publicación: 19-09-2023